

**Conférence-projection par
Pierre Berneteix**

Colmar, perle de l'Alsace



Colmar est une cité au riche passé historique, remontant au 9ème siècle, qui bénéficie d'un patrimoine culturel considérable.

Ses fontaines, ses belles maisons à colombages plongent le visiteur ravi dans une atmosphère typiquement alsacienne.

La collégiale Saint Martin, l'église des Franciscains, l'église des Dominicains constituent un précieux témoignage de la haute spiritualité qui a régné dans cette belle ville qui, au 16ème siècle, a adhéré à la doctrine de Luther.

Colmar est surtout une capitale de l'art qui renferme deux chefs-d'œuvre : la Vierge au Buisson de roses et le Retable d'Issenheim.

Dans la Vierge au Buisson de Roses, le peintre Schongauer montre la majestueuse sérénité de la Vierge Marie mais transmet également un message par le langage symbolique des couleurs, des oiseaux et des plantes.

Dans le retable d'Issenheim, le peintre Grünewald montre, à travers la Crucifixion, le scandale de la souffrance mais aussi la joie résultant de la Nativité et l'éblouissement de la Résurrection du Christ.

Pierre Berneteix